

“LA NEGOCIACIÓN DEL BREXIT” ANALIZARÁ LAS CUESTIONES QUE EL REINO UNIDO Y LA UNIÓN EUROPEA HAN COMENZADO A DEBATIR PARA ACORDAR LOS TÉRMINOS DE SALIDA BRITÁNICA DE LA UNIÓN Y EL ESTABLECIMIENTO DE UNA NUEVA RELACIÓN BILATERAL

LOS COMPROMISOS ECONÓMICOS DEL REINO UNIDO CON EUROPA, LAS AMENAZAS TERRITORIALES SOBRE LA SOBERANÍA BRITÁNICA, LOS DERECHOS DE LOS CIUDADANOS DE LA UNIÓN EN SUELO BRITÁNICO, SON ALGUNOS ASPECTOS PRESENTES EN UNA NEGOCIACIÓN EN LA QUE EUROPA PRETENDE SALVAGUARDAR SUS INTERESES

PARTICIPAN DEREK DOYLE, CÓNSUL DE GRAN BRETAÑA, ROCCO CAIRA, CÓNSUL HONORARIO DE IRLANDA Y MODERA KATERINA YIANNIBAS DEL INSTITUTO GLOBERNANCE

ESTA PRIMERA JORNADA FORMA PARTE DEL CICLO “DIÁLOGOS EUROPEOS” DEL INSTITUTO DE GOBERNANZA DEMOCRÁTICA-GLOBERNANCE, EL MUSEO SAN TELMO Y LABORAL KUTXA

SE CELEBRA EL MIÉRCOLES 11 DE MAYO A LAS 19H EN EL MUSEO SAN TELMO Y ESTÁ ABIERTA A TODO EL PÚBLICO HASTA COMPLETAR EL AFORO

*En un momento histórico y crucial donde ya se han iniciado las negociaciones entre el Reino Unido y la Unión Europea para abordar el Brexit y el establecimiento de unas nuevas relaciones bilaterales donde deben encontrar acomodo intereses aparentemente contrapuestos, la jornada “**La negociación del Brexit**” reúne a varios de los representantes de las partes implicadas en esta negociación: **Derek Doyle**, cónsul de Gran Bretaña y **Rocco Caira**, cónsul honorario de Irlanda, que analizarán aspectos a encarar en este proceso de desconexión.*

*En esta primera fase negociadora Europa exige a Gran Bretaña abordar **sus compromisos económicos con la UE y garantizar los derechos de los ciudadanos de la Unión** que viven en suelo británico, mientras se deslizan, también, **amenazas para la soberanía británica en algunos territorios: Irlanda, Escocia y Gibraltar.***

*Esta jornada forma parte del Ciclo “Diálogos Europeos” del Instituto de Gobernanza Democrática Globernance, San Telmo Museoa y Laboral Kutxa y se celebrará en el Museo San Telmo **el jueves, 11 de mayo, a las 19h.** La entrada en STM es libre hasta completar aforo. El 18 de mayo tendrá lugar una segunda cita bajo el título “Desde el paro hacia la creación de empleo juvenil”.*

“La negociación del Brexit” título de la jornada que da inicio a esta nueva edición de los **“Diálogos Europeos”** impulsados por el Instituto de Gobernanza Democrática Globernance y el Museo San Telmo, en colaboración con Laboral Kutxa constituye, a fecha de hoy, uno de los mayores desafíos europeos. Tras el referéndum sobre la permanencia del Reino Unido en la UE y la victoria del sí al “Brexit”, las negociaciones de ruptura se han iniciado ya con dos actores, **Reino Unido y Unión Europea**, que van a defender sus intereses en este proceso de divorcio y de establecimiento de nuevas relaciones económicas, geopolíticas, ...

Una negociación bilateral que plantea numerosas incertidumbres de índole política, económica... a la vez que un escenario tremendamente incierto, donde todo apunta a que será el Reino Unido la parte más perjudicada. Plantear la salida del Reino Unido, que desde 1973 ha formado parte de la Unión con un estatus privilegiado, ha sido relativamente sencillo para los partidarios del sí al

“Brexit”, pero concretar cómo se produce esa salida, calibrar sus consecuencias y establecer las nuevas reglas de la relación Bruselas-Londres se antoja mucho más complicado.

Estas cuestiones serán analizadas en esta jornada por los representantes de algunas de las partes implicadas en esta negociación: **Derek Doyle**, cónsul de Gran Bretaña y **Rocco Caira**, cónsul honorario de Irlanda (en un momento en el que la reunificación de Irlanda para continuar en la UE se replantea con fuerza). La jornada estará moderada por **Katerina Yiannibas**, profesora de la Unión Europea, Universidad de Deusto/Investigadora, Globernance Instituto de Gobernanza Democrática.

La cita forma parte del Ciclo **“Diálogos Europeos”** del Instituto de Gobernanza Democrática Globernance, San Telmo Museoa y Laboral Kutxa y se celebrará en el **Museo San Telmo el jueves, 11 de mayo, a las 19h**. La entrada en STM es libre hasta completar aforo.

Desde 2014 **“Diálogos Europeos”** es un ciclo de debates abiertos a la ciudadanía que pone sobre la mesa los mayores retos a los que se enfrenta hoy la Unión Europea. La particularidad de la iniciativa radica en el prestigio de las/los ponentes y, sobre todo, en su capacidad de interactuar con los asistentes.

Con motivo de la celebración del *Día de Europa* (9 de mayo) durante este mes, se celebrará un Ciclo para intercambiar ideas sobre la economía europea y el futuro del mercado único. En particular, el ciclo abordará, además de las negociaciones del Brexit, la precariedad del empleo y la creación de empleo para jóvenes con la Jornada del 18 de mayo: **“Desde el paro hacia la creación del empleo juvenil”** con la participación de **Stanislav Rangelov**, Coordinador de las Políticas de Empleo y el Fondo Social Europeo para España de la Dirección General de Empleo, Asuntos Sociales e Inclusión de la Comisión Europea y **Garbiñe Henry**, Directora de Innovación Social de la Universidad de Deusto con la presencia de alumnado y graduados. **Juanjo Álvarez**, Catedrático de Derecho Internacional Privado, Universidad del País Vasco/ Secretario, Globernance Instituto de Gobernanza Democrática, moderará la jornada.

. “La negociación de Brexit” un acuerdo difícil con varios conflictos de intereses

Tras iniciar Londres los primeros movimientos para acelerar el “Brexit”, con una primera ministra británica **Theresa May** que ha convocado elecciones anticipadas para reforzar su posición para plantear un “Brexit duro” en sus negociaciones con la Unión Europea, parece que la vieja Europa que hasta ahora guardaba un prudente silencio, quiere tomar las riendas de esta negociación. Así, recientemente los veintisiete estados miembros de la UE aprobaron por unanimidad y sin fisuras las líneas maestras que desarrollarán en la negociación abierta para abordar la salida del Reino Unido de la Unión. Unas líneas marcadas por una posición de firmeza ante los llamados **“desertores”** a los que, para empezar, en una primera fase, se les exigirá abordar los **compromisos económicos pendientes**, toda vez que asoman **amenazas para la soberanía británica en algunos de sus territorios**. Un tercer punto que Europa quiere defender en esta primera fase, lo constituye su demanda para **garantizar los derechos de los ciudadanos de la Unión** que viven en suelo británico.

La cuestión económica centrará gran parte de la atención en esta negociación. Europa exige al Reino Unido que pague **“las facturas pendientes”** (de 40.000 a 60.000 millones) por compromisos financieros de largo plazo adquiridos con sus socios comunitarios. La posición de firmeza de la UE provoca convulsiones en Londres que observa, a su vez, varios **flancos territoriales en riesgo**: con el futuro paraíso fiscal Gibraltareño en juego, con los escoceses flirteando de nuevo con un referéndum, y con los irlandeses, ahora, agitando el fantasma de la reunificación. Y por último, con una Europa que desea garantizar los derechos de los 3 millones de ciudadanos de la UE que viven allí.

Una vez sean atendidas estas demandas, Europa se planteará un **futuro acuerdo de asociación con el Reino Unido y garantizar los derechos de los 1,5 millones de británicos residentes en UE**. Como anticipaba la canciller **Angela Merkel** *“los británicos no deberían hacerse ilusiones acerca de un acuerdo rápido que les permita el acceso al enorme mercado interior de la UE”*.

Parece que Europa no está dispuesta a negociar la futura relación comercial *“a la carta”* tal y como deseaba el Gobierno de **Theresa May** hasta que no se resuelvan estas cuestiones. El gobierno británico desea beneficiarse de las ventajas financieras, societarias y de intercambios comerciales del Mercado Único sin aceptar, al mismo tiempo, la movilidad laboral y profesional dentro de la UE.

Las manifestaciones de los líderes de los Estados miembros dejan a las claras esta posición inflexible frente al Reino Unido, en la que las palabras del Presidente francés **François Hollande** *“El adiós a la UE tiene un precio”* son un buen exponente de la tensión que Europa quiere trasladar. Hasta el presidente de la Comisión Europea **Jean-Claude Juncker** deslizó una frase para desactivar la pretendida posición de fuerza que Londres ha exhibido hasta la fecha *“Los británicos han subestimado las dificultades”*.

El Brexit pasa factura y la económica es una de ellas. Europa quiere que el Reino Unido pague *“lo que le toca”* y ha presentado, asimismo, 25 condiciones legales para amparar a los europeos que viven en el Reino Unido, exigiendo se eliminen todas las trabas burocráticas que pudiera imponer Londres. Esa factura económica se fundamenta en la exigencia de que Londres pague la parte que le toca en el presupuesto europeo, más allá de 2020. Bruselas estima la factura entre los 40.000 y 60.000 millones. En este juego táctico el gobierno de **Theresa May** es sabedor de que con 10.000 millones anuales menos (cifra aportada por el Reino Unido a la UE, uno de sus mayores contribuyentes) comenzará pronto a resquebrajarse la solidez de la Unión, con disputas internas entre los estados miembros cuando los contribuyentes (socios más ricos) no quieran poner más dinero y los receptores (socios menos ricos), no toleren rebajas en sus percepciones.

Todo está preparado para iniciar la partida. Ya se está diseñando una cumbre de los 27 para mayo. Serán unas negociaciones difíciles como argumentaba **Jean-Claude Juncker**, que se prolongarán por dos años en las que deberán establecerse las condiciones de la salida y la arquitectura de las nuevas relaciones entre las dos realidades geopolíticas.

La Unión, en su 60º aniversario, está en crisis pero desde su aparente debilidad reclama más que nunca una mayor cohesión y unidad. La negociación del “Brexit” permitirá medir su estado de salud y la fortaleza de su unidad. Y abrirá las puertas para que se planteen, también, nuevos retos socio-económicos. Algunas de estas cuestiones serán abordadas en esta jornada.

Participar mediante las redes sociales

La jornada es gratuita y con un claro enfoque participativo. Se ofrecerá la posibilidad a la ciudadanía de que hagan llegar previamente sus preguntas para los ponentes a través de Twitter @EUDialogues o Facebook/European Dialogues.

Para más información:

www.europeandialogues.eu

Twitter @EUDialogues

<https://www.facebook.com/EuropeanDialogues>

NOTA: Los medios interesados en realizar una entrevista o ampliar información pueden llamar al 699 731 164